

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 9 (1864)
Heft: 21

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

dirigée par F. LECOMTE, lieutenant-colonel fédéral.

N° 21.

Lausanne, 1^{er} Novembre 1864.

IX^e Année

SOMMAIRE. — Guerre d'Amérique. — Répertoire raisonné des lois et arrêtés militaires de la Confédération suisse — Bulletin bibliographique.

GUERRE D'AMÉRIQUE.

Nous disions dans notre dernier numéro qu'il serait affligeant de voir le Nord se décourager dans son œuvre, et retourner en arrière après avoir, au prix de grands sacrifices, réussi à reconquérir les trois quarts du territoire rebelle. Et conséquemment nous ajoutions que, malgré le respect que commande le caractère du général Mc Clellan et l'admiration que tout militaire doit avoir pour la manière honorable dont le jeune général s'est tiré de la campagne de 1862, à travers les entraves de l'administration même qui aurait dû le seconder, tout vrai patriote américain et tout ami de l'humanité devait désirer la prorogation du président actuel jusqu'à la fin de la guerre.

Quelques-uns de nos amis se sont vivement récriés contre notre opinion, et l'un d'eux, au suffrage duquel nous tenons beaucoup du reste, nous écrit même qu'il voterait contre M. Lincoln par la raison « que toute cette guerre est un immense « fiasco, et que les deux parties se trouvent aujourd'hui, après quatre années « de lutte, au même point qu'au début. »

Nous devons quelques mots de réponse à cette assertion profondément erronée. Sans doute en Virginie même, le principal théâtre de la lutte, les progrès des fédéraux, quoique réels aujourd'hui, n'ont pas été aussi grands que sur les autres théâtres de guerre. Mais si l'on compare la situation actuelle en octobre 1864 avec celle du printemps, ou même de l'automne 1861, on verra que notre assertion est vraie. Nous ne pouvons reprendre le récit des événements des années 1861 et 1862. Nous nous bornons à renvoyer le lecteur au *Rapport au Département militaire suisse*, qui a été publié en supplément à la *Revue militaire suisse*. A la page 42 il trouvera quelles étaient les frontières des deux camps au début de la guerre ; à la page 120 il verra aussi quelle était la situation réciproque des parties au commencement de l'année 1863. Il ne nous reste qu'à présenter un résumé des opérations des années 1863 et 1864, et c'est ce que nous allons faire, en nous